



Comunicado de Prensa No. 143-11
México, DF., 16 de mayo de 2011

Importantes avances de las Américas hacia el VI Foro Mundial del Agua: Conagua

- Se realiza en México el Taller de Prioridades Temáticas para revisar los avances de los trabajos en materia de agua realizados por Gobiernos y organizaciones ciudadanas de Latinoamérica e Iberoamérica rumbo al VI FMA
- En este proceso, la Conagua ha tenido un papel importante desde la realización del IV FMA. Actualmente es líder en materia de cambio climático en la región
- La Conagua ha impulsado un diálogo de política pública regional para posicionar el tema del agua en la agenda internacional de cambio climático

Para la Comisión Nacional del Agua (Conagua) es de gran importancia contribuir a establecer estrategias hídricas internacionales más adecuadas, a fin de que haya una mejor administración y distribución de este recurso en el mundo, por ello participa en los procesos de cooperación internacional más destacados en la materia, como son, regionalmente, el Foro del Agua de las Américas, y a nivel global, el Foro Mundial del Agua (FMA), afirmó José Luis Luege, Director General de la dependencia federal.

Detalló que en el Foro del Agua de las Américas, la Conagua suma esfuerzos encaminados a garantizar el acceso y el derecho al agua para todos, así como mejorar el saneamiento hídrico integrado; equilibrar los usos múltiples del agua por medio de su gestión integral y la buena gobernanza; armonizar energía y agua; garantizar la seguridad alimentaria; proteger y valorar los servicios destinados a los ecosistemas y el crecimiento verde; así como responder al cambio climático mundial en un planeta que se encuentra en constante proceso de urbanización.

Ante representantes de organizaciones como el Banco Mundial (BM), la Fundación Mundial para la Conservación de la Naturaleza (WWF, por sus siglas en inglés), el Banco Interamericano de Desarrollo (BID), la Secretaría Técnica de la Conferencia de Directores Iberoamericanos del Agua (Codia) y la Alianza Mundial del Agua (GWP, por sus siglas en inglés), el titular de la Conagua aseveró que el Taller de Prioridades Temáticas, que se realiza en México, es de suma importancia, debido a que permite revisar los avances de cada prioridad temática, así como buscar sinergias entre ellas.

De esta forma, adelantó, “esperamos llegar unidos como región al VI Foro Mundial del Agua —que se realizará en Marsella, Francia, en marzo de 2012— con propuestas

robustas y sobre todo con avances que mostrar y soluciones que compartir, en concordancia con el lema de este Foro, La hora de soluciones”.

En el proceso hacia el FMA, destacó José Luis Luege, es de vital importancia la coalición entre Gobiernos y grupos de ciudadanos para que los contenidos técnicos y las recomendaciones puedan convertirse en políticas públicas legítimas. “Prueba de ello es el respaldo que la Conagua y la Codia otorgan al grupo”, aseveró.

Para llegar a los avances presentados en este Taller, puntualizó, se realizaron procesos preparatorios en materia política, regional, temática y local, y sus resultados serán presentados en el VI FMA, donde se conjuntarán esfuerzos para definir y cumplir metas.

Recordó que la Conagua participó en la conformación del Foro del Agua de las Américas, realizado en Costa Rica en diciembre del 2009, agrupación de la que forma parte a través de su Comité Colegiado. Asimismo, actualmente encabeza el grupo de trabajo sobre agua y cambio climático y participa activamente en los otros grupos que integran el Foro.

En el caso del FMA, en los últimos años la Conagua ha tenido un papel importante de manera permanente, destacando como institución anfitriona durante su cuarta edición, celebrada en marzo de 2006.

Asimismo, señaló que desde 2010 la institución mexicana ha impulsado un diálogo de política pública regional para posicionar el tema del agua en la agenda internacional de cambio climático, a través de esfuerzos y talleres cuyos últimos resultados se presentaron en los Diálogos por el Agua y el Cambio Climático (D4FWCC, por sus siglas en inglés) realizados en el marco de la 16 Conferencia de las Partes de la Convención Marco de Naciones Unidas sobre Cambio Climático (COP 16), realizada en Cancún, México, en diciembre pasado.

El titular de la Conagua aseveró que este gran compromiso demostrado por el Gobierno Federal de México, a través de la Conagua, por el cuidado y la conservación de los recursos hídricos, así como los esfuerzos de la institución, recientemente fueron reconocidos a nivel internacional, pues la dependencia federal fue invitada como “miembro permanente” en la actual Junta de Gobernadores del Consejo Mundial del Agua, destacó José Luis Luege.

Por su parte, Laura Tuck, Directora de Desarrollo Sustentable para Latinoamérica del BM y Federico Basaños, Director de la División de Agua del BID, reconocieron a la Conagua como una institución comprometida que impulsa de manera sostenida la preparación de grupos diversos, a fin de presentar en Marsella una posición integrada y democrática por parte de las Américas.

Eugenio Barrios, Director de Agua de la WWF México destacó el esfuerzo de la Conagua ante el movimiento internacional de cambio climático como un ejemplo del trabajo incluyente gubernamental que se requiere para lograr una buena participación de las Américas en el FMA. Puso énfasis en que al incluir a todos los grupos, como sucedió en los D4FWCC, se fomenta la conjunción de esfuerzos de todos los actores políticos y sociales relevantes, lo que le da solidez a las propuestas.

Marta Moren, Directora General del Agua del Gobierno de España y actual Secretaria Técnica de la Codia, envió un mensaje en el que respalda el trabajo de la Conagua y del grupo de análisis hacia el FMA, y ofertó a la conferencia como plataforma para conjuntar la discusión técnica con el trabajo gubernamental de los diversos países integrantes del organismo internacional que representa.

Finalmente, el funcionario federal mexicano consideró “un honor ser anfitrión de este grupo de trabajo de la región que sesiona hoy y mañana aquí en la Ciudad de México, pues es una señal fuerte del compromiso de todos los actores por alcanzar el éxito en el Foro del Agua de las Américas”.

ooOoo